



Les calèches du pèlerinage visiteront des dizaines de communes avec une statue de Notre-Dame de France, comme l'illustre ce montage photo.

STUDIO WORXX - ISTOCK PHOTO

## Pèlerinage

# Le Grand M de Marie en calèche

Du 1<sup>er</sup> mai au 15 août, deux calèches vont sillonner l'Hexagone avec une statue de Notre-Dame de France.

« **U**ne statue de Marie posée sur une calèche sillonnant les petites routes de France sur des centaines de kilomètres, on espère au minimum que cela va susciter quelques questions ! » Sans parler des dizaines de pèlerins que Claire d'Hébrail voit déjà marcher et prier autour de l'attelage, de village en village, kilomètre après kilomètre. Chargée de la communication du pèlerinage du Grand M de Marie, la mère de famille trace les contours de cette initiative hors du commun : « Du 1<sup>er</sup> mai au 15 août, deux calèches tirées par des chevaux vont s'élancer de Lourdes, à l'ouest, et de La Salette, à l'est du pays. Cap sur le nord et Pontmain pour la première; vers Paris et la rue du Bac pour

la seconde. Les deux attelages se retrouveront le 15 août à Pellevoisin au terme d'un périple de 1500 kilomètres. » En reliant cinq sanctuaires mariaux, elles auront tracé sur la France au gré de leurs pérégrinations le « M » de Marie. « L'idée est de consacrer à nouveau la France à la Mère de Dieu et d'œuvrer à un réveil spirituel de la France », explique la jeune femme.

### DES VEILLÉES ORGANISÉES À CHAQUE HALTE

Un pèlerinage doublé d'un projet missionnaire. D'une dizaine de kilomètres seulement, les étapes quotidiennes ont été pensées pour permettre la rencontre et l'échange. Des dizaines de communes seront visitées, rurales et déchristianisées pour la grande majorité. « Nous pensons

que la figure de Marie peut être d'une grande aide dans l'évangélisation. En effet, elle apparaît souvent comme plus accessible à ceux qui sont loin de la foi. » Sur la route, plusieurs milliers de prières de consécration à Marie seront ainsi distribuées aux personnes rencontrées. À chaque halte, des veillées seront organisées et une copie miniature de la statue de Notre-Dame de France sera laissée aux hôtes afin de matérialiser le passage de cet insolite pèlerinage.

Le pèlerinage du M de Marie attire particulièrement les jeunes. « Ils sont nombreux à s'être manifestés pour venir passer un week-end, voire une semaine de marche entre amis », se réjouit de son côté Maxime Bonnassies, étudiant qui consacre six mois au projet.

Cette initiative nécessite néanmoins d'être portée par des acteurs locaux (paroisses, communautés religieuses...) le temps d'une semaine et au fil des étapes. « À cette heure, nous avons trouvé une vingtaine de référents sur les trente nécessaires », explique Claire d'Hébrail. Il s'agit donc de trouver les responsables et bénévoles restants pour assurer la continuité du parcours<sup>(1)</sup>. ■

Benjamin Coste

(1) [www.mdemarie.fr](http://www.mdemarie.fr)

### LE SOUTIEN DES ÉVÊQUES

« Je ne peux que me réjouir quand des hommes et des femmes, quelles que soient leur histoire et leur condition, viennent confier à Marie leur vie avec leurs joies et leurs peines, comme j'en suis témoin tout au long de l'année ici, à Lourdes. Marie, Mère du Christ et Mère de l'Église, les conduit à son Fils et leur permet de grandir dans la confiance » (Mgr Antoine Hérouard, délégué apostolique pour le sanctuaire de Lourdes).